

九条北小学校 校長室だより

N0.32 令和3年12月17日



早いもので、2学期も残すところ1週間となりました。毎年、年末に発表される「今年の漢字」が話題になっています。すでに知っている方も多いと思いますが、「小学生が選んだ今年の漢字」と比較してご覧ください。

★「小学生が選んだ今年の漢字」★

（「小学生1.6万人の意識調査ランキング2021」より）

小学生が選んだ今年の漢字は、比較的明るい印象です。

●第3位：「幸」

「幸」が473票を集めて3位にランクインしました。「コロナでも友達や家族がいて幸せ」「コロナが落ち着いてきて幸せ」という理由が挙げられています。ちなみに本家「今年の漢字」は1995年から計26回発表されていますが、これまで「幸」という文字が選ばれたことはありません。

●第2位：「笑」

「笑」という字が507票を集めて2位にランクインしました。理由として挙げられたのは「今年は笑顔でいる時間が長かった」「マスクでも友達とたくさん笑った」などでした。

●第1位：「楽」

2689票という圧倒的な大差で1位となったのは「楽」という漢字でした。「今年は友達といっぱい楽しく遊べた」「去年よりも行事がたくさんあった」といった理由が挙がっており、新型コロナ対策で学びや遊びに厳しい制限がかけられた昨年と比べて、今年は比較的充実した年となったようです。

★「今年の漢字」は…★

先週、日本漢字検定協会が募集した「今年の漢字」が発表されました。一年の世相を表す「今年の漢字」に「金」が選ばれ、京都市東山区の清水寺で13日に発表されました。「金」が選ばれたのは2000年、12年、16年に続き4回目だそうです。

応募者が「金」を選んだ理由としては、東京五輪で日本人選手が多数の「金」メダルを取ったことや、大谷翔平選手が大リーグでMVPを獲得、藤井聰太さんの最年少四冠達成など各界で「金」字塔を打ち立てたことなどが多かったそうです。さらに給付「金」や新紙幣、新硬貨などお「金」にまつわる話も話題に上ったこともあるようです。

1位から20位を紹介します。

1位「金」 2位「輪」 3位「楽」 4位「変」 5位「新」
6位「翔」 7位「希」 8位「耐」 9位「家」 10位「病」
11位「明」 12位「結」 13位「禍」 14位「五」 15位「密」
16位「幸」 17位「復」 18位「苦」 19位「勝」 20位「命」

小学生が選ぶ！2021年 今年の漢字

1位	楽 (2689票)	今年は友達といっぱい楽しく遊べた 去年よりも行事がたくさんあった
2位	笑 (507票)	今年は笑顔でいる時間が長かった マスクでも友達とたくさん笑った
3位	幸 (473票)	コロナでも友達や家族がいて幸せ コロナが落ち着いてきて幸せ
4位	友 (426票)	去年よりも友達とたくさん遊べた コロナで友達の大切さを再認識
5位	恋 (388票)	好きな人の接点が増えた BTSやなにわ男子に恋をした

「進研ゼミ小学講座」調べ

